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Только по правилам!
3 июля – День ГИБДД 
МВД РФ.

Ровно 85 лет назад Поста-
новлением Совета Народных 
Комиссаров СССР от 3 июля 
1936 года было утверждено 

Положение о Государственной автомобильной 
инспекции Главного управления рабоче-кре-
стьянской милиции НКВД Союза ССР. Эту дату 
и принято считать датой создания Госавтоин-
спекции.

С момента своего появления на свет и по сей 
день главной задачей Госавтоинспекции оста-
ется сохранение жизни и здоровья участников 
дорожного движения, обеспечение безопасности 
и порядка на дорогах страны.

В эти дни Госавтоинспекция проводит в Ал-
тайском крае информационно-пропагандист-
скую акцию «Внимание, летние каникулы!».

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Главная тройка

Губернатор Алтайского края Виктор Томенко воз-
главил региональную партийную тройку от «Единой 
России» на выборы в Алтайское Заксобрание, которые 
пройдут 19 сентября 2021 года.

Глава региона баллотируется по единому избирательному 
округу.

Также в состав тройки вошли председатель регионального 
парламента Александр Романенко и действующий депутат 
Государственной думы Виктор Зобнев. Такое решение при-
нято на заседании президиума регионального политсовета 
партии.

Кроме того, президиум утвердил окончательные списки 
кандидатов в депутаты АКЗС.

Награда вернулась 
к солдату

Комиссия при Президенте РФ по государственным на-
градам выдала дубликат боевой награды жителю Коси-
хинского района Сергею Куштыму.

За своего земляка ходатайствовал губернатор Алтайского 
края Виктор Томенко.

Во время прохождения военной службы на территории 
Чеченской республики житель региона был награжден ме-
далью «За отвагу». Его отметили за мужество и героизм, про-
явленные при выполнении специального задания в апреле 
1995 года. К сожалению, боевая награда была утрачена во 
время паводка в 2014 году.

Будет очень жарко!
Штормовое предупреждение из-за сильной жары 

объявлено в Алтайском крае. Воздух в дневные часы 
с 3 по 5 июля местами будет прогреваться до +35 0С 
и выше.

Жаркая погода без существенных осадков будет спо-
собствовать росту количества и площадей природных 
пожаров. По данным Алтайского ЦГМС, с 4 по 9 июля 
местами прогнозируется высокая пожароопасность 
(4-й класс горимости).

В выходные дни ожидается массовый выезд населения за 
город и на дачные участки. Поэтому возрастает вероятность 
возникновения очагов природных пожаров на территориях, 
прилегающих к крупным населенным пунктам и в райо-
нах садово-дачных обществ, рассказали в ГУ МЧС России 
по региону.

Крайне высока и возможность возникновения лесных 
и степных пожаров. Жителям региона напоминают о необхо-
димости соблюдения правил пожарной безопасности.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Остановлен ремонт 
Чуйского тракта

3 июля на Алтае остановят ремонтные работы на Чуй-
ском тракте на время прохождения ралли «Шёлковый 
путь» Омск – Новосибирск – Горно-Алтайск – Ташанта – 
Улан-Батор.

Так, в Алтайском крае 3 июля полностью прекратят ме-
роприятия по устройству слоев износа на участках возле 
Новоалтайска и в Красногорском районе за мостом через 
Ишу. На четырех объектах, где идет расширение Чуйского 
тракта, движение организуют в штатном режиме, но огра-
ничат скоростной режим до 70 километров в час.

По данным оргкомитета, в ралли задействовано более 
500 транспортных средств участников и организаторов. 
По трассам общего пользования они ездят в соответствии 
с правилами дорожного движения и действующими огра-
ничениями скоростного режима.

Олег АНТОНОВ
27    
  
   
Это в три раза больше, чем за аналогичный 

период 2020-го. Общая сумма подделок соста-
вила 111,5 тыс. рублей. Две трети фальшивок 
имитировали пятитысячные образца 1997 года. 
Также работники банков нашли три фальшивые 
иностранные купюры – валюту США номина-
лом 100 долларов.
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Ветер северо-восточный, 4-9 м/с, 
порывы до 14 м/с. Переменная 
облачность. Преимущественно 

без осадков. 
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Ветер северо-восточный, ночью 
2-7 м/с, порывы до 12 м/с, днем 
4-9 м/с, порывы до 14 м/с. 
Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, ночью 
2-7 м/с, порывы до 12 м/с, днем 
4-9 м/с. Переменная облачность. 
Без осадков.

4 июля

5 июля

+

+

«Хостел» для Шарика
  АКТУАЛЬНО .

Красное лето – 
зелёный покос

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

Депутаты Алтайского Заксо-
брания предлагают полностью 
пересмотреть принципы рабо-
ты с бродячими животными 
в городах и районах края.

С инициативой изменить систему 
работы с безнадзорными животными 
выступили депутаты «Единой России». 
Они изучили опыт организации отлова 
и содержания четвероногих в других 
регионах и обобщили предложения. 
В среду, 30 июня, председатель АКЗС Алек-
сандр Романенко письмом направил их 
губернатору Виктору Томенко.

Парламентарии считают, что в первую 
очередь следует увеличить финансирова-
ние мероприятий в области обращения 
с животными без владельцев. В 2021 году 
в Алтайском крае на отлов и содержание 
животных из краевого бюджета выделя-
ется 16 млн рублей. Опыт регионов Си-
бири показывает, что для решения этих 
вопросов нужны значительно большие 
средства.

При этом часть муниципалитетов пре-
имущественно сельских районов не ис-
пользуют субвенцию и возвращают деньги 
обратно в бюджет. На местах просто не 
знают, куда поместить четвероногих. 
В то же время, например, в Барнауле, где 
есть соответствующая инфраструктура, 
выделяемых денег явно недостаточно.

Депутаты предлагают полностью пере-
смотреть принципы работы с бродячими 
животными в городах и сельских районах.

– В Барнауле при условии увеличения 
финансирования возможно создание 
муниципального учреждения по отло-
ву и содержанию животных, – отметил 

Александр Романенко. – Работа через 
муниципальное задание позволит ре-
агировать на изменение численности 
безнадзорных животных более гибко, 
чем при проведении конкурса. А для 
сел, как мы предполагаем, более эффек-
тивным станет создание межрайонных 
приютов.

Опыт создания межмуниципальных 
приютов есть в Башкирии, Удмуртии, 
а также в Красноярском крае и других 
регионах, – сообщает пресс-служба АКЗС. 
Предлагается также перераспределить 
полномочия. Крупным муниципалитетам 

или региональным структурам оставить 
отлов и содержание животных, а сельским 
районам и малым городам передать пол-
номочия только по отлову и перевозке.

Единороссы призывают использовать 
в работе различные формы организации 
обращения с безнадзорными животны-
ми, в том числе государственно-частное 
партнерство. Для детальной проработки 
вопроса депутаты планируют провести 
совещание с участием представителей 
власти краевого и муниципального уров-
ней, а также зоозащитников.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

В Алтайском крае предлагают изменить систему работы с бездомными животными.

По данным Минсельхоза, агрофирмами ре-
гиона заготовлено около 160 тыс. т сена 
и сенажа. В Рубцовском районе около десят-
ка крупных и мелких животноводческих 
хозяйств ведут заготовку кормов. Всего 
для успешной зимовки требуется 9800 т 
сенажа, 9500 т сена и 6000 т силоса.

���������� 
����

«Страна» – одно из самых 
крепких хозяйств района. 
Выращивают зерновые и 
технические культуры, 

содержат молочное ста-
до. На данный момент 
в нем насчитывается 350 
дойных коров и 593 го-
ловы молодняка. Чтобы 
прокормить их, на зиму 
надо запасти 1000 т сена, 

в три раза больше сенажа, 
2500 т силоса и 300 т со-
ломы. В среднем 34,5 ц на 
условную голову.

Земли на территории 
Новониколаевского сель-
совета, на которых работает 
«Страна», хорошие. Погода 
обычно тоже не подводит. 
Многолетние и однолетние 
травы растут дружно, чему 
рады и работники хозяй-
ства, и в конечном счете 
рогатое поголовье. Дефи-
цита кормов здесь никогда 
не наблюдалось. Не будет 

и сейчас, уверена главный 
агроном предприятия Лю-
бовь Терновая. Первый укос 
прошел хорошо.

Многолетних трав посе-
яно 700 га, на сенаж убрали 
175. Люцерну скосили с 70 
га и закатали в упаковку, 
получилось 458 т. Эспар-
цета со 105 га заложили в 
бурт на сенаж. Осталось на 
сено 525 га. Еще будет куку-
руза со 150 га на силос, овес 
и горох со 137 га на сенаж.

(Окончание на 3 стр.)

У Андрея Зазнобина выдалась редкая минута отдыха.

За один проход косилка захватывает 9 метров.

Любовь Терновая считает, что травы выросли неплохие.

Леонид Булдаков работает в звене заготовки сенажа.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

СПРАВКА
В 1992 году в связи с проведением мероприятия, посвященного 
100-летию Международного кооперативного альянса, Генераль-
ная Ассамблея ООН объявила первую субботу июля Междуна-
родным днем кооперативов. Родоначальником движения явля-
ется созданный группой ткачей в 1844 году кооператив в городе 
Rochdale (Великобритания). В 1895 году в Лондоне был основан 
Международный кооперативный альянс. В 1945 году, после обра-
зования ООН, он стал первой неправительственной организацией, 
которая стала с ней сотрудничать.

Чтобы алтайским крестьянам 
конкурировать с аграриями юга 
и центра России, надо больше 
выращивать зерна. Такой совет 
дал во время «Дня сибирского 
поля» Роман Некрасов, директор 
Департамента растениевод-
ства, механизации, химизации 
и защиты растений Минсель-
хоза РФ.

Тренды
В рамках тематической сессии «Страте-

гия развития АПК – 2021» чиновника по-
просили рассказать об основных трендах 
развития отрасли.

Первым Роман Некрасов назвал стабиль-
ный рост посевных площадей. Под урожай 
2021 года они составили 80,5 млн га. Это 
один из лучших показателей в постсовет-
ской истории. В стране реализуется про-
грамма, согласно которой необходимо за 
10 лет вернуть в оборот 10 млн га пашни. 
Значит, посевы будут расти и дальше.

Второй приоритет Минсельхоза – обеспе-
чение стабильности на внутреннем рынке. 
Для этого нужно увеличить производство 
социально значимых продуктов и сырья. 
Поэтому растут по сравнению с прошлым 
годом посевы масличных культур, сахарной 
свеклы, картофеля.

Третье. В 2021 году посевная кампания 
началась на 2 недели позже, чем в 2020 году, 
соответственно, на этот срок отодвинутся 
и уборочные работы. Минсельхоз РФ здесь 
видит определенный риск. Задача ведом-
ства – обеспечить аграриев уборочной 
техникой, оборудованием для первичной 
подработки и хранения продукции.

Совет от Минсельхоза
Четвертое направление работы – удер-

жание объемов экспорта.
И вот на этих словах у модератора сессии 

возник вопрос: «Как сибирским регионам 
поучаствовать на равных в этом процессе 
с конкурентами из южной и Центральной 
России? Везти-то наше зерно до Новорос-
сийского порта дороже. Соответственно, 
продавцы закупают его дешевле на раз-
ницу между транспортными затратами. 

Так, может, федеральные власти компен-
сируют ее?»

В ответ Роман Некрасов признал, что 
сибирское зерно в значительной части 
составляет экспортный потенциал РФ. 
Однако прокопать канал от Чёрного 
моря до Алтайского края, чтобы сюда 
подходили суда и грузились сибирским 
зерном, невозможно, считает чиновник. 
По его мнению, сегодня самая важная 
задача, которую необходимо решить 
для повышения доходности отрасли, 

как ни странно, увеличение объемов 
производства.

«Если в Сибири будут хорошие и стабиль-
ные урожаи, то мировые трейдеры найдут 
способ эту продукцию здесь приобрести  
и увезти, – считает Роман Некрасов. – Даже  
в пандемию ни одна страна мира не за-
крывала вывоз сельскохозяйственной 
продукции. Человек без еды не может, 
и наша задача – удовлетворить этот ра-
стущий мировой спрос».

Минсельхозовский чиновник привел в 
пример Китай, который закупает ежегодно 
100 млн тонн сои, в том числе из России 
чуть более 1 млн тонн. «Если мы сможем 
зайти на китайский рынок, то нас там с 
удовольствием ждут. КНР потихоньку от-
крывает доступ российских зерновых и 
продукции животноводства, продуктов 
питания.  Поэтому мы должны производить 

продукцию с минимальными издержками, 
но не за счет экономии на средствах защиты 
растений, удобрений, а за счет эффекта 
масштаба», – уточнил Роман Некрасов.

Мысли по поводу
А кто у нас может использовать этот 

эффект? Только крупные сельхозпред-
приятия, агрохолдинги. Соответственно, 
мелким производителям и фермерам при-
дется туго. Но это так, мысли по поводу.

Теперь что касается экспорта в Китай. 
Пока он находится в зачаточном состоянии. 
По информации директора Алтайского 
филиала Центра оценки качества зерна 
Марии Шостак, в этом году китайцы заку-
пили 22 тыс. тонн пшеницы. Хотя в про-
шлом году не брали вовсе. Потребителей 
в Поднебесной в основном интересуют 
наши масличные: рапс, лен, подсолнечник.

Большая же часть алтайской пшеницы 
вывозится в Казахстан с целью последую-

щей перепродажи в третьи страны. И это 
беспокоит местных мукомолов, которые 
остаются без рынков сбыта.

Президент Союза зернопереработчиков 
Алтая Валерий Гачман считает, что Сибирь 
все больше скатывается в разряд сырьевого 
придатка. Но не США и Западной Европы, 
а Монголии, Узбекистана, Таджикистана, 
Северной Кореи, то есть стран третьего 
мира. Добавленная стоимость на нашем 
сырье делается там.

В это время Казахстан находится на 
1–2-м местах в мире по экспорту муки в 
те страны, которые традиционно были 
«российскими».

«Согласно всем учебникам экономики, 
Россия должна была сделать все, чтобы 
занять место Казахстана на рынке Афгани-
стана. Но это сложно, надо думать. Гораздо 
проще продать зерно в Казахстан, в том 
числе по серым схемам», – возмущается 
Валерий Гачман, замечая, что провозная 
плата по Казахстану в 5–6 раз выше для 
нерезидентов, чем для своих экспортеров, 
похожая ситуация в Таджикистане.

По мнению президента Союза зернопе-
реработчиков Алтая, эту дискриминацию 
должны были устранить межправитель-
ственные комиссии, но российское го-
сударство не вспоминает про внутрен-
ние ж/д тарифы. Такая политика ведет к 
остановке мукомольных предприятий 
на Алтае, а они все являются градообра-
зующими в своих населенных пунктах.

В то же время министр сельского хозяй-
ства края Александр Чеботаев предостере-
гает алтайских аграриев от наращивания 
посевов зерновых.

«Последние годы на агрономических 
конференциях мы демонстрируем сель-
хозпроизводителям баланс урожая и ис-
пользования зерна. Именно его анализ 
позволяет предсказать потребность рын-
ка и правильно сформировать структуру 
посевов. Если остатки зерновых на конец 
июля превышают в крае 1,1 млн тонн, то 
их цена падает. Никому (кроме потреби-
телей. – Авт.) это не надо, – считает ми-
нистр. – Исходя из такого остатка, аграриям 
надо собрать 4–4,4 млн тонн. Мы к такому 
урожаю и стремимся, сократив посевы 
зерновых в пользу масличных культур».

Кстати, в этом году в крае прогнозиру-
ется урожай 5,1 млн тонн.

Евгений ШУМИЛОВ (фото автора)

  ЭКОНОМИКА 

  НОВОСТИ .

  ЖИЛИЩНЫЙ ВОПРОС .

Сверху видно всё
Выявлять несанкционированные свалки возле станций 

в Алтайском крае РЖД будут с помощью беспилотных лета-
тельных аппаратов.

С квадрокоптера уже обнаружена несанкционированная 
свалка около четырех тонн отходов на площади 200 кв. м возле 
остановочного пункта «Алтайская площадка». Отмечается, что 
использование беспилотников серьезно ускоряет осмотр терри-
тории, а также позволяет выявить маршруты подвоза мусора.

Алтайское территориальное управление Западно-Сибирской 
железной дороги сообщает, что число незаконных свалок в 
полосе отвода растет. 

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

Тесты не нужны
Барнаульский автовокзал обратился к пассажирам с напо-

минанием, что в крае действует строгий масочный режим.
Всем пассажирам без исключения нужно использовать сред-

ства индивидуальной защиты дыхания, стоящие в очереди в 
кассу должны соблюдать дистанцию 1,5 метра друг от друга.

«От пассажиров не требуется представлять никаких дополни-
тельных документов: ни сертификата о прививке, ни ПЦР-тестов 
и тому подобного», – уточнили представители автовокзала.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Найти решение проблемы
В Правительстве Алтайского края 

рассмотрели представление След-
ственного комитета России (СКР) 
по вопросу обеспечения жильем де-
тей-сирот. Оно поступило на имя гу-
бернатора Виктора Томенко.

«На решение жилищного вопроса 
сирот в 2020 года в крае выделено 
1,2 млрд рублей бюджетных средств, 
а освоено лишь 32%. Причина – от-
сутствие заявок по электронным 
аукционам, несоответствие поме-
щений техническим требованиям, 
отсутствие на рынке недвижимости 
жилых помещений соответствующей 
площади», – говорится в официальном 
сообщении на сайте СКР.

Ежегодно количество детей-сирот, 
достигших 18 лет и имеющих право 
на жилье, увеличивается в среднем 
на 700 человек. Жильем обеспечива-
ется 300–400. В результате очередь 
увеличивается ориентировочно на 
300 льготников. В июне таковых было 
уже 5910. Причем у 1352 детей-сирот 
были на руках судебные решения о 
предоставлении жилья.

«В регионе сложилась ситуация, когда 
приобрести однокомнатную квартиру на 
первичном рынке для детей-сирот стало 
практически невозможно. Такое жилье 
востребовано и продается еще на этапе 
долевого строительства физическим 
лицам. Региональные власти могут при-
обретать только готовые квартиры, а их 
на этапе ввода домов в эксплуатацию 
уже нет в наличии у застройщиков», – 
разъяснили в пресс-службе губернатора.

В связи с этим Виктор Томенко по-
ручил найти решение планирования 
закупок жилья на первичном рынке 
на ближайшие несколько лет.

Еще один способ решения проблемы – 
в 2021 году большая часть краевых средств 
уйдет на жилищные сертификаты для 
детей-сирот. Виктор Томенко отметил, 
что, если данная форма будет пользоваться 
спросом, могут выделить дополнительные 
средства.

В региональном правительстве заве-
рили, что будут приняты меры по устра-
нению нарушений в части обеспечения 
детей-сирот жильем.

Светлана ЯКОВЛЕВА

А отопление подешевело
Традиционно с 1 июля тарифы  

в Барнауле увеличиваются, однако  
в этом году так произошло не со все-
ми коммунальными услугами.

Например, отопление у клиентов 
СГК в Барнауле подешевело: гигакало-
рия будет стоить на 109 рублей меньше 
(1882,5 руб. вместо 1991,5). Ежемесячная 
экономия может составить в среднем 
100–200 рублей.

Электричество подорожало в сред-
нем на 18 копеек за киловатт-час. 
На селе (а также дачах) – с 3,36 до 
3,52 руб., в городе – с 3,50 до 3,67 руб. 
для владельцев электроплит, с 4,29 
до 4,50 руб. – для газифицированных 
квартир.

На газ цены тоже подросли. Сжи-
женный газ (без учета доставки) подо-
рожал на 1 рубль, в баллонах со склада 
и резервуаров – на 1,2 рубля за кило-

грамм. Природный газ стал дороже на 
19 копеек за кубометр.

Холодная вода в пригородных по-
селках Новомихайловка, Мохнатуш-
ка, Черницк, Центральном, Ягодное 
и Бельмесёво подорожала почти на  
5 рублей, но жителям пообещали ком-
пенсировать расходы. Для этого нужно 
подать соответствующее заявление в 
комитет Барнаула по соцподдержке 
через «Госуслуги» или МФЦ. Большин-
ство же барнаульцев будут платить за 
воду 23,09 руб. вместо 21,74.

Что касается горячей воды, то на-
числения за нее теперь производят-
ся по новой системе. При этом сама 
вода подорожала, но ее подогрев стал 
дешевле, поэтому общая стоимость 
горячей воды пока не ясна. Стоимость 
водоотведения не изменилась.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

3 июля отмечается Меж-
дународный день коопера-
тивов, 190-летний юбилей 
отпраздновала российская 
кооперация, вспомнив, что 
2 марта 1831 года был при-
нят устав «Большой арте-
ли» – первого кооператива 
в России. О том, как идет 
работа в нашем крае в этой 
сфере, рассказывает пред-
седатель совета Алтайско-
го крайпотребсоюза, член 
совета Центросоюза Рос-
сийской Федерации Виктор 
Красилов.

Равнение на Шелаболиху
– Виктор Маркович, скажите, 
пожалуйста, как выглядит 
и работает в нашем крае по-
требительская кооперация. 
Как говорится, в широком 
масштабе.

– Исторически сложилось так, что 
основная деятельность потребитель-
ской кооперации сосредоточена в 
сельской местности. Сегодня она об-
служивает около 500 тысяч человек, 
проживающих в селах, в том числе 
в отдаленных районах Алтайского 
края. Основу кооперативного дви-
жения в нашем регионе составля-
ют пайщики – более 9500 человек. 
В свое время они вложили свои паи 
в потребительские кооперативы, 
создав их первоначальный капитал, 
и сегодня эта схема по-прежнему 
эффективно работает.

– Какое место по показателям 
в работе занимает среди ана-
логичных организаций страны 
наш крайпотребсоюз?

– По итогам Всероссийского сорев-
нования «За эффективное развитие 
отраслей деятельности» среди ре-
гиональных союзов потребитель-
ских обществ за 2020 год Алтайский 
крайпотребсоюз занял передовые 
места сразу по четырем видам дея-
тельности, в том числе по совокуп-

ному объему выполненных работ 
и продаж мы заняли второе место 
в России и первое место по Сибир-
скому федеральному округу.

Особо здесь хочется выделить ра-
боту наших лидеров заготовок, пе-
реработки и производства – Шелабо-
лихинское райпо и его председателя 
совета Любовь Тюнину. Они уже не 
первый год удерживают лидерство 
среди организаций потребительской 
кооперации системы Центросоюза РФ. 
И по итогам соревнования за прошлый 
год заняли призовые места в России 
сразу по трем видам деятельности: 
розничной торговле, производству 
и развитию сферы услуг.

Очень хорошие позиции у ко-
операторов Краснощёковского, 
Усть-Пристанского, Егорьевского, 
Змеиногорского, Ельцовского, Таль-
менского, Алейского и ряда других 
районов края.

Горячии�  хлеб, добрые слова

– В какой степени помешал 
работе кооператоров зловред-
ный ковид?

– В прошлом году мы из-за этого 
вируса понесли существенные поте-
ри в нашей деятельности, и особен-
но в сфере общественного питания. 
Как правило, наши кафе и столо-
вые расположены в райцентрах,  
а поток людей, туда приезжающих, 
резко сократился. Но, как говорит-
ся, нет худа без добра. В сетевые 
магазины райцентров перестали 
ездить и жители окрестных сел, 
закупая все необходимое в наших 
кооперативных магазинах. В марте 
прошлого года в этом отношении 
был просто бум, селяне массово по-
купали муку, туалетную бумагу, 
мыло и прочее. И по итогам года 
в торговле мы вышли на неплохие 
позиции.

В нынешнем году наблюдается 
определенный рост в сфере обще-
ственного питания, а в торговле даже 
существенный рост и по первому, 
и по второму кварталам. По согла-
шению с правительством края и 
договоренности с владельцами Че-
ремновского сахарного завода мы 
получили почти 1, 5 тысячи тонн 
сахара и смогли торговать им по 
49 рублей за килограмм. И сейчас 

в наших магазинах цена на сахар 
такая же.

Случился провал в производстве и 
продаже муки и хлеба по сравнению 
с 2019 годом на тысячу тонн. В ны-
нешнем году ситуация изменилась, 
в январе – мае было произведено соб-
ственной продукции на 245 милли-
онов рублей, хлеба и хлебобулочных 
изделий 2605 тонн. Для привлечения 
покупателей стали открывать при 
наших магазинах мини-пекарни – 
четыре в Шелаболихинском райпо, 
по одной в Алтайском, Калманском, 

Усть-Калманском и Тюменцевском 
районах. В конце марта нынешнего 
года состоялось открытие еще од-
ной мини-пекарни «Горячий хлеб» 
на базе магазина «Мини-маркет»  
в Кытманово. Изготовляемая в таких 
цехах продукция пользуется боль-
шим спросом у населения.

– В какой мере организации 
Алтайского крайпотребсоюза 
привлекают господдержку?

– В краевой программе под-
держки малого и среднего бизнеса 
в 2020 году приняли участие 13 на-
ших организаций, сумма субсидий 
и грантов составила 8,8 миллиона 
рублей. В то же время за послед-
ние годы организации Алтайского 
крайпотребсоюза вложили около 
330 миллионов рублей в укрепление 
и развитие своей материально-тех-
нической базы.

– Какие слова хочется вам ска-
зать кооператорам нашего 
края в день праздника?

– Прежде всего хочу поблагодарить 
наших ветеранов, умом и силами 
которых создавалась крепкая мате-
риально-техническая база потреби-
тельской кооперации, позволяющая 
нынешнему поколению кооперато-
ров успешно работать и развивать-
ся. Поздравляю пайщиков, верой и 
правдой служащих потребительской 
кооперации. Особая благодарность 
ныне работающему коллективу коо-
ператоров за их нелегкий труд.

Расспрашивал  
Константин СОМОВ

  КООПЕРАТИВНОЕ  ДВИЖЕНИЕ .

  КРАТКО .

Первые в Сибири,  
вторые в России

Нужен ли нам большой урожай?

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

3 июля – Международный день  
кооперативов

Уважаемые работники  
и ветераны потребительской  

кооперации!
Примите искренние поздравления с Между-
народным днём кооперативов!

Первое отечественное потребительское общество «Большая 
артель» основали 190 лет назад находившиеся в сибирской 
ссылке декабристы. Именно тогда были заложены основные 
принципы кооперации, актуальные по настоящий день: 
добровольность членства, управление на демократических 
началах, информационная открытость и взаимопомощь 
пайщиков. Потребительская кооперация прошла долгий 
путь, став одним из наиболее популярных и многочислен-
ных в мире социально-экономических движений. 

Алтайский краевой союз потребительских обществ – 
один из лидеров кооперативного движения в нашей стране. 
Он объединяет более 200 районных, городских и сельских 
обществ, где трудятся 3,5 тысячи жителей Алтайского края. 
Предприятия крайпотребсоюза действуют в сфере торговли, 
общественного питания, заготовки и переработки сель-
хозпродукции и выполняют важную социальную миссию 
– обеспечивают качественными товарами и услугами более 
280 тысяч земляков, проживающих в том числе в удаленных 
и труднодоступных населенных пунктах нашего региона. 

Сердечно поздравляем участников кооперативного дви-
жения. Желаем вам крепкого здоровья, благополучия и 
дальнейших успехов на благо родного края!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

В одном из рыбных цехов райпо.

Куда лучше направить  
алтайскую пшеницу: на экспорт  
или местным переработчикам?

Виктор Красилов.

такой урожай прогно-
зируется в этом году  
в крае

5,1  млн тонн –
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Люцерна буренкам по вкусу: мел-

кая, сочная. Ее урожайность вышла 
65–70 ц/га, по этому сложному году 
показатель неплохой. В прошлом мас-
са была больше, потому что первая 
влага держалась дольше. В этом же 
солнце начало палить еще в мае. 
Эспарцет дал 164 ц/га.

Уже второй год «Страна» практи-
кует упаковку сенажа. Законсерви-
рованный таким образом зеленый 
корм сохраняет сочность и хорошо 
хранится. В основном данным спосо-
бом заготавливают люцерну. В этом 
году решили попробовать и эспар-
цет. Хотят понять, как такое «блюдо» 
будет поедаться скотом.

За пять рабочих дней закатали 
в пленку 458 т. На упаковке сенажа 
работает целое звено.

Привезенную траву обмотчик 
Сергей Гнучий тут же заворачивает 
в плотную пленку. Затем на погруз-
чике подъезжает Леонид Булдаков и 
легко, словно мячик, подбрасывает 
тюк весом 4 ц и перемещает его к 
другим таким же. Водитель Сергей 
Тихонов на КамАЗе перевозит тюки.

�� ��������� �� ������
Тем временем в поле заготав-

ливают сено. На косилке работает 
настоящий ас Андрей Зазнобин, за 
его плечами больше десятка таких 
сенокосов. Третий год в его распоря-
жении отечественная KSU-1 произ-
водства «Ростсельмаша». Захват у нее 
– 9 метров, поэтому работа спорится. 
Прошел агрегат – и оставил за собой 
широкую полосу свежескошенной 
травы.

– Машина новая, кабина удобная, 
оснащена кондиционером. Работать 
– одно удовольствие, даже в жару, 
– хвалит технику механизатор. – 

Со своими задачами справляется 
прекрасно.

На соседнем поле Виктор Смагин 
готовит агрегат к ворошению подсы-
хающей травы. Затем снова сгребет ее 
в валки. В день обычно проходит 70 га. 
Говорит, что грабли новосибирского 
производства еще ни разу не подвели 
в отличие от хваленых итальянских 
– те уже вышли из строя. И это при-
том что особых сложностей поля не 

представляют. Отечественный агрегат 
многофункциональный: может сено 
разбрасывать, сгребать, переворачи-
вать, сдваивать валки. Импортный 
тоже, но вот оказался ненадежным.

В������  ���������
Дожди на минувшей неделе пре-

рвали кормозаготовку, но с 29 июня 
техника вновь в поле. Пока сухо, надо 

успеть скосить травы, подсушить и 
собрать сено.

Крестьяне немногословны. Работа 
в поле для них привычная. Этот цикл 
– посевная, сенокос, уборка урожая – 
словно вечный двигатель. А потому 
практически все работники универ-
сальны, могут спокойно пересесть с 
одной техники на другую.

О «побеге» в город большинство 
не помышляет.

– Я привык уже здесь и в городе 
не смогу. Да и где там работать? Ох-
ранником в магазине? Мне нужно 
движение, нужно видеть результат 
своего труда. Мужчина должен ра-
ботать руками, – убежден Андрей 
Зазнобин.

И пока сельчане выходят в поле, бу-
дут на нашем столе и хлеб, и молоко.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

СОЦИУМ
  АПК .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Объявление об открытии вакантной должности судьи
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1. Закона РФ № 3132-1  

от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 
п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сооб-
щества в Российской Федерации» Квалификационная коллегия 
судей Алтайского края объявляет об открытии следующей ва-
кантной должности:

– Центральный районный суд г. Барнаула Алтайского края –  
судья.

Заявления от претендентов на указанную должность и докумен-
ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 
до 16.00 по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 30 июля 2021 года  
до 15.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

Коллектив Министерства экономического развития Алтайского  
края выражает глубокие соболезнования родным и близким по  
поводу смерти

СОЛОДОВНИКОВОЙ
Раисы Кондратьевны,

заслуженного экономиста Российской Федерации, ветерана труда  
Алтайского края, в прошлом сотрудника Главного управления  
экономики и инвестиций Алтайского края.

ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии в Алтайском крае» выра-
жает глубокие соболезнования родным и близким

СЛЮСАРЕВОЙ
Светланы Николаевны,

бухгалтера филиала «Центр гигиены и эпидемиологии в Алтайском 
крае в городе Змеиногорске, Змеиногорском, Локтевском и Третья-
ковском районах».

Скорбим. Сопереживаем. Искренне разделяем горечь невоспол-
нимой утраты. Светлая память о Светлане Николаевне навсегда 
останется в наших сердцах.

Главный врач
ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии 

в Алтайском крае» Т.И. Губарева.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Ключевое направление 
для эсеров – борьба с бедно-
стью. Среди предложений –  
возвращение советского воз-
раста выхода на пенсию, вы-
плата базового справедли-
вого дохода, запрет работы 
микрофинансовых организа-
ций, усиление мер адресной 
поддержки людей при опла-
те жилищно-коммунальных 
услуг, ограничение наценки 
на товары первой необходи-
мости.

– «Справедливая Россия – 
За правду» – это партия, ко-
торая работает системно на 
защиту прав граждан, – го-
ворит лидер алтайских спра-
ведливороссов, депутат Госу-
дарственной Думы Александр 
Терентьев. – Мы на регуляр-
ной основе вносим на рассмо-
трение законопроекты со-
циальной направленности.  
А федеральная и краевая 
предвыборные программы 
направлены на повышение 
благосостояния людей, борь-
бу с бедностью.

Имена кандидатов, кото-
рые будут представлять наш 
регион на выборах в Госу-
дарственную Думу, озвуче-
ны на съезде «Справедливой 
России – За правду» в конце 
июня в Москве. Алтайский 
край вошел в территориаль-
ную группу вместе с Новоси-
бирской областью. Тройка 
списочников выглядит так – 
депутат Госдумы Александр 
Терентьев, деп у тат АКЗС 
Людмила Суслова, историк 
и политик Семен Багдасаров. 
Справедливороссы уверены, 
что у них есть хороший за-
дел на победу.

Кроме того, по одномандат-
ным округам в парламент бал-
лотируются Александр Мо-
лотов (Барнаульский округ), 
Олег Борон и н (Би йс к и й 

округ), Александр Терентьев 
(Славгородский округ), Люд-
мила Суслова (Рубцовский 
округ).

Самая ожесточенная борь-
ба за депутатское кресло 
прогнозируется именно в 
последнем. И здесь эсеры 
также настроены на побе-
ду. Как известно, Людмила 
Суслова много лет занимает-
ся проблемами ЖКХ. Поэто-
му в случае своей победы бу-
дет добиваться ограничения 
роста платы за жилищные 
услуги, установления пяти-
десятипроцентной льготы 
для пенсионеров, усиления 
мер адресной поддержки 
граждан. 

– Мы убеждены, что субси-
дии на оплату жилищно-ком-
мунальных услуг должны 
получать граждане, если их 
расходы на оплату превыша-
ют 15 процентов семейного 
дохода, а не 22 процента, как 
сейчас. В настоящее время 
многие просто не могут ею 
воспользоваться, – говорит 
Людмила Суслова.

Она также отметила, что 
намерена побывать в каждом 
селе, чтобы до каждого доне-
сти свою позицию.

Кстати, справедливороссы 
сегодня являются одними из 
самых активных депутатов 
парламента по количеству 
выдвинутых предложений.

– За созыв наша фракция 
в Госдуме внесла 779 законо-
проектов. Из них 216 иници-
атив в конечном счете были 
приняты, – говорит Алек-
сандр Молотов. – Мы пред-
ложили отменить роуминг 
на связь внутри страны, до-
бились принятия закона об 
ипотечных кредитных ка-
никулах, ограничении про-
центов по кредитам и запре-
те передавать коллекторам 
долги по ЖКХ.

Самое важное теперь – прий- 
ти на выборы, обеспечить вы-
сокую явку и конкурентную 
борьбу между политически-
ми силами.

.

Реклама

 Утерянный аттестат № 02218001, выданный МБОУ «Антипин-
ская СОШ» в 2019 г. на имя Левина Даниила Александровича, 
считать недействительным.

Красное лето – 
зелёный покос

Сенаж упаковывается на зиму.

МАМОНТОВО: 
чем больше книг – 

тем дальше
В детской модельной библиотеке с 8 июня 

по 31 августа проходят традиционные лет-
ние чтения.

На их первом этапе каждый участник дол-
жен прочитать определенное количество книг 
согласно своему возрасту: пять – дошкольники 
и учащиеся 1–2-х классов, семь – ребята 2–4-х 
классов, восемь – 5–7-х классов. Затем дети 
получают фигурки спортсменов для разме-
щения на беговых дорожках выставки-игры, 
оформленной на абонементе. Продвижение 
по ним игрушечных игроков зависит от того, 
насколько активно ребята берут книги и вы-
полняют задания по прочитанным произ-
ведениям.

Как сообщила журналистам газеты «Свет 
Октября» заведующая отделом Мамонтовской 
модельной детской библиотеки Елена Крав-
цова, к 29 июня в «Книжную эстафету солнеч-
ного лета» уже включились 26 ребят. Самых 
упорных и внимательных книголюбов после 
подведения итогов ждут призы.

ШИПУНОВО: 
живы памятью

В минувшую субботу в небольшом селе 
Усть-Порозиха состоялось необычное ме-
роприятие.

И хотя приурочено оно было к скорбной дате – 
80-летию со дня начала Великой Отечественной 
войны, митинг у мемориала павшим воинам-зем-
лякам и реконструкция боевых действий пода-
рили присутствующим жителям села и гостям 

огромный заряд эмоций. Этому способствовало 
и выступление оркестра духовых инструментов 
35-й отдельной гвардейской Волгоградско-Киев-
ской ордена Ленина Краснознамённой орденов 
Суворова и Кутузова мотострелковой бригады 
(г. Алейск). Как рассказывает газета «Степная 
новь», было очень трогательно наблюдать, как 
под музыку довоенных вальсов кружились пары 
в военной форме.

По словам главного организатора меропри-
ятия – руководителя военно-исторического 
патриотического клуба «Боевая колесница» 
Владимира Малахова, в связи с ограниче-
ниями по поводу коронавируса реконструк-
ция была не такой масштабной, как ранее. 
Но реалистичность ее просто зашкаливала: 
когда «фашисты» расстреливали медсанбат 
и добивали раненых, у многих зрителей на 
глазах были слезы. А когда в итоге наши по-
бедили, крики «Ура! Молодцы!» по децибелам 
превзошли даже победный салют, который 
по окончании сюжета был дан участниками 
реконструкции – барнаульцами, красноярца-
ми, томичами, новоалтайцами, бийчанами.

КРАСНОЩЁКОВО: 
и интернет-слово 

работает
Больше двух лет назад редакция мест-

ной газеты создала в WhatsApp чат «Район-
ный вестник» для размещения новостей, 
анонсов публикаций в газете и на сайте, 
оперативного оповещения жителей рай-
она в экстренных ситуациях. 

А недавно стала публиковать и в газете, 
когда и как в селах реагируют на критические 
замечания, прилюдно высказанные посред-
ством интернет-слова.

Как выяснилось, реагируют – и весьма опе-
ративно! Так, 17 июня жительница села Крас-
нощёково прислала в группу фото открытого 
люка инженерных сетей посреди улицы с под-
писью: «Что творится на ул. Школьной? Здесь 
куча детей». Редакция связалась с ней, чтобы 
узнать, изменилась ли ситуация. Оказалось, 
люк сделали на следующий же день до обеда 
после публикации фото. Другой пример: затяж-
ные дожди создали немало проблем жителям 
дома на улице Набережной, 71. «Можно узнать, 
когда засыпят наш переулок? У нас болото, вся 
лужа стекает к нам в ограду», – написали они 
в группе 25 июня. 29 июня местный сельсовет 
провел отсыпку этого проблемного участка. 
В том числе сделана водоотводная канавка.

КОСИХА: 
медаль для пехотинца

25 июня в ходе сессии районного Совета 
народных депутатов дочери ветерана Ве-
ликой Отечественной войны была вручена 
награда отца – медаль «75 лет освобождения 
Беларуси от немецко-фашистских захват-
чиков».

Медаль была адресована ветерану Великой 
Отечественной войны Александру Бушманову, 
но получить ее он уже не смог, так как ушел 
из жизни несколько месяцев назад.

Как пишет газета «На земле косихинской», 
глава района Константин Татарников и депутат 
Алтайского краевого Законодательного Собра-
ния Александр Траутвейн передали медаль и 
удостоверение к ней дочери фронтовика Фаи-
не Пахолковой. Очень жаль, что юбилейную 
медаль не увидел ветеран войны пехотинец 
Бушманов, но верится, что его родные будут 
свято хранить и эту награду, передавая святую 
память следующим поколениям.

БАЕВО: 
без маски – нельзя

На территории района возобновлены рей-
ды по объектам торговли и предприятиям 
общественного питания.

В мероприятиях участвуют представители 
Роспотребнадзора, полиции, администрации 
района. В первую очередь, как информировала 
журналистов местной газеты главный специ-
алист комитета по экономике, управлению 
муниципальным имуществом администрации 
района Мария Карацуба, проверяется соблюде-
ние масочного режима как посетителями, так и 
персоналом торговых объектов и предприятий 
общепита. Члены рейдовой группы обращают 
внимание на наличие санитайзеров на входе в 
здание и соблюдение социальной дистанции (в 
торговых залах должна быть нанесена соответ-
ствующая разметка). За нарушение санитарных 
требований предусмотрены внушительные 
штрафы. Так, невыполнение установленных 
правил влечет предупреждение или наложе-
ние административного штрафа на граждан 
в размере от 1 тысячи до 30 тысяч рублей; на 
должностных лиц – от 10 тысяч до 50 тысяч 
рублей; на лиц, осуществляющих предпри-
нимательскую деятельность без образования 
юридического лица, – от 30 тысяч до 50 тысяч 
рублей; на юридических лиц – от 100 тысяч 
до 300 тысяч рублей. При этом специалисты 
подчеркнули: предприятия торговли вправе 
отказать в обслуживании на кассе покупателю, 
не использующему средства индивидуальной 
защиты (СИЗ). Рейдовые мероприятия будут 
проводиться еженедельно, причем не только 
в райцентре, но и в селах района.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ 
(фото из газет «Степная новь», 

«Районный вестник»)

Реконструкция боевых действий в селе Усть-Порозиха. Было – стало. Изменения на улице Набережной в Краснощёково после обращения читателей.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

В Государственный му-
зей истории литерату-
ры, искусства и культу-
ры Алтая поступили 
ценные экспонаты, свя-
занные с семьей Рерих. 
В основном это книги, 
изданные еще при жиз-
ни художника, филосо-
фа и путешественника 
Николая Константино-
вича Рериха.

В ГМИЛИК А говорят, в 
числе этих более 60 новых 
предметов – редкие первые 
издания серии книг «Живой 
Этики», а также книг изда-
тельства «Алатас», созданного 
Рерихом с сибирским писа-
телем Георгием Гребенщико-
вым. Все эти экспонаты – часть 
личного архива Людмилы Ан-
дросовой, сибирского ученого, 
альпинистки и близкого друга 
сына художника Святослава 
Рериха.

Ценное  
поступление

– В нашем музее хранится 
фонд семьи Николая Рери-
ха, который формировался 
на протяжении нескольких 
десятилетий и насчитывает 
более 2 тысяч экспонатов, 
– объясняет старший науч-
ный сотрудник ГМИЛИКА 
Татьяна Джумиго. – Боль-
шая часть архива Людмилы 
Андросовой сейчас хранит-
ся в Музее-институте семьи 
Рерихов в Санкт-Петербурге: 
там ее дневниковые записи, 
подлинные письма ближнего 
круга семьи Рерих – Кэтрин 
Кэмпбелл, Зинаиды Фосдик 
и самого Святослава Нико-
лаевича Рериха. Но сейчас в 
наш музей поступают очень 
ценные прижизненные из-
дания 1920–1930-х годов, ре-
продукционные открытки, 
автографы Зинаиды Фосдик 
и бывшего директора Музея 
Рериха в Нью-Йорке Даниэ-
ла Энтина, и нам предстоит 
большая работа по их изуче-
нию.

В последние годы эти пред-
меты хранились в собрании 
«Рери ховского общес т ва  
г. Анжеро-Судженска Кемеров-
ской области». Сама Людмила 
Андросова с 2006 года живет в 
Канаде, но с родиной связей не 
обрывает. И в апреле 2021 года 
она обратилась к директору 
ГМИЛИКА с просьбой принять 
материалы на государствен-
ное хранение. Это значит, что 
они будут описаны сотрудни-
ками ГМИЛИКА, включены  
в Госкаталог музейного фонда 
РФ – и станут доступны для 
изучения.

На вопрос, почему выбран 
именно алтайский музей, Та-
тьяна Джумиго предполагает: 
«Наверняка многие знают, что в 
1926 году Николай Константи-
нович Рерих с супругой Еленой 
Ивановной, старшим сыном 

Юрием и Зинаидой Фосдик по-
бывали на Алтае. Его красота, 
величие и духовный потенциал 
их покорили». Кроме того, как 
альпинистка Людмила Андро-
сова совершила несколько вос-
хождений на вершины Алтая, 
чьи названия теперь посвяще-
ны семье Рерих.

Притягивает,  
как магнит

Кое-что объяснила и сама 
Людмила Андросова в своем 
аудиообращении:

«Дорогие друзья, все са-
мое важное и самое дорогое 
в моей жизни связано с ново-
сибирским Академгородком 
и Алтаем. Мощный магнит 
притягивает сюда, на Алтай, 
мое сердце. Здесь сияют вер-
шины семьи Рерихов, здесь 

я оставила мое сердце. Здесь 
даже воздух кажется сокро-
венным. И понятно, почему 
именно в алтайский музей 
я передаю часть своего ар-
хива, посвященного жизни 
и творчеству семьи Рериха. 
Эти книги были мне пода-
рены и присланы из многих 
стран. Около семи лет этот 
архив бережно хранился 
общественной организаци-
ей «Рериховского общества 
города Анжеро-Судженска». 
И я от всего сердца благода-
рю членов этого общества и 
лично его директора Ирину 
Мершину за решение передать 
его в государственный музей».

Этот подарок директор ГМИ-
ЛИКА Игорь Коротков счел 
символичным:

– У нас все больше поводов 
собираться в музее, связан-

ных с коллекцией Николая 
Константиновича Рериха. За 
два последних года произошло 
много хорошего в этой обла-
сти, начиная с презентации 
книги Михаила Шишина (ис-
кусствоведа, действительного 
члена Российской академии 
художеств. – Ред.) о Рерихе в 
серии «Алтай. Судьба. Эпоха», 
с недавнего приезда ведущего 

рериховеда нашей страны Вла-
димира Росова.

Игорь Коротков также на-
помнил о создании краевого 
оргкомитета по встрече 150-ле-
тия со дня рождения Нико-
лая Рериха в 2024 году – его 
возглавил губернатор Виктор 
Томенко.

Мария ИВАНОВА, 
 Олег БОГДАНОВ (фото)

  СОБЫТИЕ .

На вечное хранение

  КРИМИНАЛ .
«Лишняя»  

опора
В Барнауле украли часть 

моста.
В отдел полиции Железно-

дорожного района Управления 
МВД России по Барнаулу посту-
пило заявление от местного 
жителя. Он сообщил, что ка-
кие-то злоумышленники по-
хитили металлическую опору  
моста через реку Пивоварку.

Заявитель является предсе-
дателем гаражно-строитель-
ного кооператива. Вместе 
с жильцами одного из домов 
для удобства проезда он обо-
рудовал металлический мост. 
А накануне один из собствен-
ников ГСК обнаружил, что это 
сооружение лишилось опоры.

Сотрудники уголовного розы-
ска выяснили, что на мост поку-
сился 24-летний житель Новоал-
тайска. Похищенное «железо» 
молодой человек вывез в родной 
город и сдал в пункт приема ме-
талла. Теперь в отношении него 
возбуждено уголовное дело.

Удачно зашёл…
В Усть-Пристанском районе 

сотрудники полиции по горя-
чим следам раскрыли кражу 
из частного дома.

Накануне в отделение по-
лиции поступило сообщение 
от жительницы села Елбанка 
о краже. Из дома женщины 
пропали золотые и серебряные 
драгоценности, верхняя зим-
няя одежда, десять пар муж-
ской обуви, пылесос, тостер, 
лапшерезка и электромясо-
рубка. В дом злоумышленник 
пробрался, взломав пласти-
ковое окно на веранде. Ущерб 
составил порядка 50 000 рублей

Сотрудники полиции задер-
жали 50-летнего соседа хозяй-
ки дома. Ранее неоднократно 
судимый мужчина свою вину 
отрицать не стал. Сообщил, 
что его соседи долгое время 
отсутствовали, поэтому он 
и воспользовался ситуацией. 
Благодаря оперативной работе 
сотрудников уголовного розы-
ска похищенное мужчина не 
успел сбыть, оно было изъято 
и возвращено потерпевшей. 
А злоумышленнику придется 
ответить за кражу.

Десятки тонн 
отравы

Свыше 38 тонн спиртосо-
держащей продукции изъя-
ли сотрудники УФСБ России 
по краю из незаконного обо-
рота. Сомнительного каче-
ства горячительные напитки 
предназначались для торгов-
ли в магазинах.

Первая партия была изъята 
в Барнауле. Более 15 тысяч литров 
алкоголя без соответствующей 
обязательной лицензии злоу-
мышленники хранили в гараж-
ном боксе в Октябрьском районе 
краевой столицы. Представля-
ющая опасность для здоровья и 

жизни людей партия напитков 
оценивается в 10 с лишним млн 
рублей. Уголовное дело возбуж-
дено по статье 171.3 УК России, 
предусматривающей наказание 
за незаконный оборот этилового 
спирта, алкогольной и спирто-
содержащей продукции в особо 
крупном размере.

Кроме того, как сообщает 
пресс-служба УФСБ России по 
краю, в Рубцовске был задер-
жан большегруз, в котором на-
ходилось 23 тонны этилового 
спирта без соответствующей 
лицензии. Известно, что эта 
партия прибыла в Алтайский 
край из европейской части Рос-
сии. Она передана на экспер-
тизу, по результатам которой 
будет принято решение о воз-
буждении уголовного дела.

Мифический 
водитель

В Косихинском районе 
направлено в суд уголовное 
дело о хищении денег из бюд-
жета.

Как рассказала «АП» помощ-
ник прокурора края Мария Ан-
тошкина, бывшая теперь уже 
глава Плотниковского сель-
совета Косихинского района 

фиктивно трудоустроила на 
должность водителя челове-
ка, который даже не знал об 
этом. Его заработную плату 
чиновница присваивала. Кроме 
того, в бухгалтерию админи-
страции района дама несколько 
раз представляла финансовые 
документы о вымышленных 
тратах.

В рамках возбужденного 
в отношении экс-главы сель-
совета уголовного дела ей вме-
нятся хищение 68 114 рублей. 
Окончательную оценку дей-
ствиям дамы даст суд.

Влез  
в котельную
Житель Шипунова поза-

рился на имущество забро-
шенной котельной, за что 
и поплатился.

В дежурную часть отдела 
МВД России по Шипуновскому 
району с заявлением обратил-
ся главный инженер муници-
пального предприятия. Он со-
общил, что кто-то, проникнув 
в котельную села Шипуново, 
похитил шесть фланцевых кра-
нов, две задвижки и опорный 
узел от токарного станка.

Полицейские выявили зло-
умышленника в кратчайшие 
сроки. Им оказался ранее су-
димый 30-летний сельчанин. 
Мужчина знал, что котель-
ная не функционирует уже 
в течение двух лет, и решил 
воспользоваться ситуацией. 
Похищенное планировал сдать 
скупщикам металлола, но не 
успел. Полицейские все это изъ-
яли и вернули владельцу. А во-
роватому сельчанину теперь 
придется ответить за кражу.

Подготовила  
Тамара ЛОГИНОВА

  КОНКУРС .

  ЧП .

На телеканале «Пятница!» вышел эфир попу-
лярного реалити-шоу «Кондитер» с ведущим 
Ренатом Агзамовым. Среди участников шоу 
была и Валерия Кремнёва, врач-стоматолог 
из Барнаула.

Ее хобби – кондитерское 
искусство и привело герои-
ню в шоу. Она прошла мас-
штабный кастинг, чтобы 
побороться за звание луч-
шего кондитера страны 
и миллион рублей.

Участникам кулинарного 
поединка нужно было пред-
стать со своими тортами пе-
ред судьями. Валерия сдела-
ла кондитерское изделие из 

бисквитного теста, украсила 
его фруктами и ягодами.

Но звездный кондитер 
Ренат Агзамов решил, что 
торт не получился, и Вале-
рия с ним согласилась. Вот 
так и закончилась борьба 
нашей землячки на феде-
ральном развлекательном 
телеканале.

Наша землячка занима-
ется кулинарией в свобод-

ное время, а на работе она 
все-таки врач-стоматолог. 
И в эфире шоу озвучила 
пять правил, соблюдение 
которых позволит сохра-
нить здоровье полости рта. 
Надо соблюдать гигиену 
рта, регулярно посещать 
стоматолога, после приема 
сладкого полоскать рот или 
пользоваться жевательной 
резинкой, делать плановую 
санацию полости рта и есть 
меньше карамели. Вот та-
кой простой залог здоровой 
улыбки мы получили от Ва-
лерии.

Оксана ИСАКОВА

И не покупаешься…
Нынешним летом обстоятельства и природа всеми 

силами противятся отдыху. Жителям Алтайского края 
приходится отказываться от отпуска за границей из-
за антиковидных ограничений, отдых на российских 
пляжах становится проблематичным из-за наводнений 
и запретов.

Остается только попытаться расслабиться рядом  
с домом. Но и здесь все не так-то просто. Теперь нельзя 
купаться и в столь популярном Обском море – сюда попал 
поток фекалий.

Накануне в воды Обского водохранилища хлынул 
поток фекалий из течи в коллекторе. Канализационная 
авария произошла у наших соседей по СФО на границе 
Советского района и города Бердска.

Течь устраняют не спеша, поэтому сегодня запашистый 
ручеек медленно, но верно продолжает течь от Бердского 
шоссе к морю.

Начальник отдела ГО и ЧС Советского района Юрий 
Перязев попросил отдыхающих воздержаться от купа-
ния, так как это может быть крайне опасно для здоровья.

Пока неизвестно, когда авария будет полностью устра-
нена.

Татьяна ПЕРВОВА

Бабушка  
рядышком  
с дедушкой
Сейчас очень остро стоит вопрос о массовой 
профилактической вакцинации от коронави-
руса. Особенно это касается пожилых людей. 
Почти полтора года назад, когда в России на-
чалась первая волна заражений, именно люди 
пожилого возраста находились в группе риска.

Поэтому вопросов о вакцинации людей преклонного воз-
раста становится все больше и они абсолютно оправданы. На 
часто задаваемые из них отвечают гериатры – специалисты 
по лечению и профилактике возрастных заболеваний Рос-
сийского геронтологического научно-клинического центра 
РНИМУ им. Н.И. Пирогова.

 Какую вакцину от COVID-19 лучше выбрать для вак-
цинации пожилого человека?

– Пожилой человек может вакцинироваться любым препа-
ратом, зарегистрированным на территории РФ. Сейчас при 
вакцинации используют три российских препарата – «Спут-
ник V», «ЭпиВакКорона», «КовиВак». Четвертый зарегистри-
рованный препарат «Спутник Лайт» прошел все испытания  
и поступит в гражданский оборот в ближайшее время.

 Стоит ли делать прививку долгожителям?
– Преклонный возраст и хронические заболевания не 

могут быть противопоказаниями для прививки. Но со своим 
лечащим врачом нужно посоветоваться.

 Может ли прививка усугубить течение хронического 
заболевания?

– Доказано, что прививка не может усугубить течение 
хронических болезней. Но вакцинироваться нужно в период 
ремиссии, когда пациенты чувствуют стойкое частичное ос-
лабление или полное исчезновение симптомов заболевания.

 Являются ли онкология или сахарный диабет у по-
жилых противопоказанием к вакцинации?

– Ответ: нет. Но, повторимся, консультация с лечащим 
врачом необходима.

 При коронавирусе страдают, как правило, легкие. 
Можно ли вакцинироваться пожилому человеку с легоч-
ными заболеваниями?

– Прививку можно делать при любом хроническом заболева-
нии, в том числе и болезни легких. Но в стадии компенсации. 
Это такое состояние, когда больной не ощущает ухудшения 
состояния здоровья.

 Какие побочные явления могут возникнуть после 
вакцинации у пожилых людей?

– Пожилые люди прививку переносят хорошо. Редко после 
вакцинации на 1-2 сутки наблюдается слабость, незначи-
тельное повышение температуры и неприятные ощущения 
в области инъекции.

 Когда после вакцинации появляется иммунитет 
у пожилых людей?

– Вакцинация проходит в два этапа: введение первого и 
второго компонентов с промежутком во времени. Иммунитет 
вырабатывается через несколько недель и даже месяцев после 
вакцинации. Поэтому врачи советуют соблюдать масочный 
режим и дистанцию в течение четырех недель после прививки.

 Насколько длительным будет иммунитет после вак-
цинации?

– Пока точно не ясно. Медики предполагают, что срок за-
щиты прививки колеблется от 6 месяцев до 2 лет.

 При аллергической реакции на лекарственные пре-
параты можно ли вакцинировать пожилых людей?

– Аллергия на лекарственные препараты – не причина 
бояться вакцины. Противопоказанием может стать тяжелая 
аллергическая реакция на введение вакцины в анамнезе.

 Нужна ли подготовка перед вакцинацией для по-
жилых людей?

– Особой подготовки, изменения ритма жизни или питания 
вакцинация не требует. И возраст тут не важен.

 Пациенты с деменцией, получающие транквилиза-
торы, могут быть привиты?

– Да.
Также среди частых обращений есть вопросы об опреде-

лении антител перед вакцинацией. Отвечаем – делать тест 
на антитела не нужно.

Напоминаем, пожилым людям нужно проходить вакци-
нацию в соответствии с календарем профилактических 
прививок. В него, например, входят прививки от гриппа и 
пневмококковой инфекции.

Подготовила Оксана ИСАКОВА

  ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ .

Торт подвёл

СПРАВКА
Людмила Андросова родилась в 1940 году. Ученый, аль-
пинист, близкий друг С. Н. Рериха, автор документаль-
ной повести «Там, за горизонтом…», в которую вошли 
дневниковые записи и адресованные ей письма С. Н. Ре-
риха и людей ближнего круга семьи. Стояла у истоков 
первых Рериховских чтений (1976), поддержанных сибир-
скими учеными.

На торжественной передаче архива.

Музею подарены издания 1920–1930-х годов. Директор ГМИЛИКА Игорь Коротков поблагодарил представителей Рериховского общества  
г. Анжеро-Судженска.


